

Opinión



Sin miedo al peso colombiano

En días recientes ha ganado terreno la idea a partir de la cual algunos "gurús" recomiendan ahorrar en monedas diferentes al peso porque este está perdiendo valor.

16/10/2021

Por: Camilo Díaz

Lo primero que hay que decir es que el peso colombiano, si bien ha tenido una depreciación importante frente al dólar, como moneda sigue siendo estable, y los principios fundamentales que lo sustentan siguen mejorando. La inflación está controlada en el rango meta del emisor, entre el 2% y el 4%; existe un espacio enorme en la política monetaria para aumentar las tasas de interés, que está en el 2%; las reservas internacionales superan los US\$58 mil millones, y los principales activos de deuda pública y acciones, en lugar de estar sobrevaluados, tienen precios bajos, lo que indica que los activos nominados en pesos colombianos tienen potencial de valorizarse conforme siguen mejorando las perspectivas de la economía.

Por otra parte, aunque ha habido volatilidad en todos los mercados, el peso se ha valorizado frente al dólar y ahora estamos viendo niveles de la tasa de cambio por el orden de \$3.750 frente a los \$3.870 de semanas atrás. Esto obedece, por una parte, al mejoramiento de las perspectivas de nuestra economía, en la cual la mayoría de los analistas y las divisiones de investigaciones económicas vienen corrigiendo al alza sus pronósticos de expansión del PIB, y porque con las recientes transacciones de la venta de ISA a Ecopetrol, así como con la monetización de los derechos especiales de giro liberados por el Fondo Monetario Internacional (FMI), el Estado posee alrededor de US\$6.000 millones que irá monetizando paulatinamente, favoreciendo la cotización del peso.

Además, los precios del petróleo Brent, que ahora se sostienen por encima de US\$82 por barril, contribuyen a fortalecer los términos de intercambio, el flujo de inversión hacia la economía y a mejorar las finanzas públicas desde los dividendos que transfiere Ecopetrol, más los impuestos y las regalías que se reciben del sector petrolero.

¡Oferta especial solo para nuevos suscriptores!

6 meses de acceso total por \$25.000*

*Aplican T y C

[Suscríbese aquí](#)

Los anteriores factores, en lugar de debilitar el peso colombiano y los activos denominados en él, lo favorecen, y eso lleva a que el ahorro en pesos colombianos sea una buena apuesta. Por supuesto, existen riesgos, pero en la balanza hay más oportunidades que factores de incertidumbre; incluso la tasa de desempleo, que ha sido la gran preocupación de la recuperación, ya empieza a ceder y recientemente se han creado más empleos formales.

Es menester que las autoridades económicas les pongan freno a esas afirmaciones que buscan captar el ahorro de los colombianos del común, que desinformados creen que entregando su dinero a supuestos asesores financieros podrán ponerlo a rentar en otras monedas con mayores retornos. Los ofrecimientos van desde las plataformas de Forex hasta la inversión en criptomonedas, pasando por la finca raíz en otras jurisdicciones con bajos impuestos.

Por último, tampoco se puede permitir que las campañas políticas empiecen a usar este tipo de argumentos sobre pérdida de valor del peso si gana el balotaje electoral uno u otro candidato. En el pasado eso terminó con una desaceleración de la economía y un aumento de la incertidumbre para la ejecución de los contratos.

El valor de la moneda, además de los fundamentos económicos, también depende de las expectativas que sobre ella se siembran en el público, que en últimas constituye la confianza en el valor fiduciario que tiene la moneda para facilitar el intercambio de bienes, servir como reserva de valor, y como unidad de cuenta.